
Début des travaux d'extension du Réseau de chaleur urbain : la Ville de Haguenau franchit une nouvelle étape en matière de transition énergétique

Déjà précurseur avec un réseau de chaleur urbain (RCU) fonctionnel de 1,5 km, la Ville de Haguenau va encore plus loin dans la décarbonation de son énergie en créant un réseau de chaleur de 15 km de long alimenté à 100 % par des énergies renouvelables locales.

Les travaux d'extension du RCU de la Ville de Haguenau débutent en ce mois de juin et dureront 14 mois. Dès 2027, il permettra de fournir 52 GWh de chaleur et d'eau chaude sanitaire à plus de 120 sites privés et institutionnels soit l'équivalent de la consommation de 5 000 logements.

Le projet comprend également la création d'une chaufferie biomasse de 9 MW, située à côté du Lycée Henrich Nessel, venant compléter les outils de production existants tels que la chaufferie des Dominicains et celle du Centre Hospitalier de Haguenau. Alimentée par des plaquettes de bois issues des forêts locales, elle permettra de couvrir 100 % des besoins en énergie induits par l'extension du RCU, avec une chaleur au tarif compétitif. Le RCU étendu contribuera à éviter l'émission de plus de 11 600 t/an de CO₂, soit l'équivalent de 9 000 voitures retirées de la circulation.

CONTACTS PRESSE

Ville de Haguenau

Bérengère Grell

03 88 90 67 64

06 70 87 59 67

com@agglo-haguenau.fr

I dex

Bertrand Tinoco

06 98 97 06 03

bertrand.tinoco@idex.fr

Un modèle de développement pour les villes moyennes

« C'est une étape importante vers la décarbonation et un choix qui répond à un problème majeur pour nos communes : faire face à la flambée des prix du gaz, et à leur volatilité. Avec cet investissement, les coûts du chauffage seront stables durant les 25 prochaines années et la Ville de Haguenau gagnera en souveraineté énergétique. L'extension du réseau est une avancée concrète vers une transition énergétique plus durable et respectueuse de l'environnement », précise Claude Sturni, maire de la Ville de Haguenau.

« Cette délégation de service public démontre le potentiel de développement des réseaux de chaleur en France et l'importance d'équiper les villes moyennes pour

atteindre la neutralité carbone d'ici 2050 », souligne Benjamin Fremaux, Directeur du groupe Idex.

Plus d'énergies vertes pour plus d'abonnés

Une centaine de maisons individuelles et une trentaine de bâtiments publics de la ville (écoles, périscolaires, équipements sportifs, bâtiments culturels et administratifs) sont concernés par ce projet. Pour les autres acteurs du territoire, comme la Région avec les lycées, le Département avec les collèges mais aussi le Centre hospitalier, les cliniques ou les bailleurs sociaux, c'est un moyen d'envisager plus sereinement leurs dépenses de fonctionnement, avec des économies sur l'entretien des chaudières et autres chauffe-eaux.

Un financement participatif pour impliquer les citoyens

Le projet, d'un coût total de 32 millions d'euros, est cofinancé par Idex et soutenu par le Fonds Chaleur de l'Ademe et des Certificats d'Économies d'Énergie. Au second semestre 2025, les habitants de Haguenau pourront participer à cet investissement via un financement participatif à taux bonifié. Un moyen de renforcer leur engagement dans la transition énergétique de leur territoire.

+ d'info

- [Présentation du projet par Claude Sturni](#)
- [Pour suivre l'actualité des travaux.](#)

À propos de la Ville de Haguenau

Située au nord de l'Alsace, à 30 km de Strasbourg, Haguenau est la 4^e ville du Grand Est avec près de 35 000 habitants. Riche d'un patrimoine historique remarquable, elle allie qualité de vie, dynamisme économique et cadre naturel préservé, grâce notamment à sa forêt indivise, l'une des plus vastes de plaine en France. Ville de traditions et de modernité, Haguenau se distingue par une vie culturelle active, un commerce de proximité vivant, et de nombreux services publics accessibles. Engagée dans une transition écologique et solidaire, elle place la participation citoyenne, l'innovation urbaine et la durabilité au cœur de son développement.

Pour plus d'informations : www.haguenau.fr

À propos d'Idex

Fondé en France en 1963, le groupe Idex, fort de plus de 6 400 collaborateurs, développe, conçoit, finance, construit et exploite des infrastructures énergétiques locales et décarbonées de fourniture de chaleur et d'électricité pour les bâtiments, les villes et l'industrie. Avec un chiffre d'affaires de 2 milliards d'euros en 2024, Idex est aujourd'hui le seul opérateur du marché verticalement intégré sur l'ensemble de la chaîne de valeur des énergies locales. Il intervient de la production d'énergie thermique ou électrique à partir de ressources énergétiques locales et décarbonées (déchets, biomasse, géothermie, solaire), en passant par la distribution de cette énergie à travers les réseaux de chaleur et de froid jusqu'à l'optimisation de son usage final au sein des bâtiments industriels, résidentiels et tertiaires.

Pour plus d'informations : www.idex.fr